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行政审批项目进驻行政服务中心明进暗不进，事后录入规避监察
项目审批效率不高，中介服务时间长，审批事项不能一次性告知，
审批流程不透明、不连贯、不明白，让服务对象多次往返
对部门之间共同办理的事项推诿扯皮、效率不高
“两集中、两到位”工作落实不力
审批专用章使用规定工作的落实情况
涉及投资项目联审联批的相关审批责任人全部进驻中
心现场办公的落实情况
未按照相关规定选派窗口人员
窗口工作纪律遵守不严格

绘制 李琮
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敬告读者：由于来稿量巨大，本报对所有形式的来稿均不保存，请赐稿者自行保留底稿，敬请谅解。 本报编辑部
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综合·要览

重点治理八大问题

即日起至10月15日，我市将按照
“一条龙”服务、“一站式”办公的要求，
完善联合审批制度、窗口审批专用印
章使用管理规定、窗口单位办事效率
评定办法等，推动优化发展环境工作
制度化、规范化。

其间，我市将对具有行政审批职能
的部门进行专项检查，并明确8大问题
作为重点检查内容。（详情见上方图表）

行政审批逐步实现“两集中”
“两到位”

按照会议下发的《行政审批专项
治理工作实施方案》的要求，近期各单
位对行政审批职能和行政审批项目进
行梳理汇总，并专门设立行政审批服
务科，成建制进驻市行政服务中心，承
担本单位所有行政审批事项，逐步实
现“两集中”“两到位”。

市行政服务中心相关负责人介
绍，“两集中”是指一个行政机关的审批
事项向一个处室集中、行政审批处室向
行政审批服务中心集中，“两到位”是指
保障进驻行政审批服务中心的审批事
项到位、审批权限到位，是建立规范、高
效的审批运行机制的重要载体。

首批行政审批服务科9月
20日前进驻市行政服务中心

9月20日前，首批行政审批服务
科要进驻市行政服务中心。首批进驻
单位包括市工商局、市卫生局、市规划
局、市房管局、市药监局、市园林局、市气
象局、市林业局、市地震局、市住建委、市
发改委、市国土局、市环保局、市消防支
队等。其他行政审批服务科将于市民中
心建成后全部进驻，进而解决行政审批
事项明进暗不进、审批效率不高、让企业

和群众多次、多处往返等问题。
此外，为解决中介机构服务收费高、

服务周期长等问题，中介机构也将分批、
分层次进驻市行政服务中心。9月10日
前，我市将建立工程勘察设计、环境评
价、安全评估类等中介机构目录库，并在
行政审批网上开设中介机构服务平台，
业主可自由选择中介服务机构。

首批由市住建委、市工商局推荐
的4家至6家资质高、服务优、收费低、
信誉好的工程建设类、市场准入类中
介机构将与9月25日前进驻，市民中
心建成后，重要中介机构将全部进驻。

投资项目将联审联批

企业投资要看环境，项目落地速
度依然要看环境，因此，投资项目实现
联审联批势在必行。专项整治期间，
我市将协调具有行政审批职能的单位
进行研讨，并拟定联审联批方案。

届时，在企业提请办理投资项目
联审时，我市将按照“一家受理、抄告
相关、同步审批、限时办结”原则，由牵
头部门负责，相关部门协办，市行政服
务中心组织协调涉及投资项目联审联
批的职能部门相关审批责任人进驻中
心现场办公，及时开展投资项目联审
联批工作。

根据相关方案，投资项目联审联
批方案将于9月下旬实施。

行政审批事项有望自助查询

10月底前，市行政服务中心将同
步完成行政审批系统升级改造。届
时，市行政服务中心将安装审批自助
服务查询一体机，企业负责人、群众到
市行政服务中心办事，只要刷身份证
即可在手机上收到预约办事的短信，
从根本上解决审批事项未一次性告
知，审批流程不透明、不明白等问题。

办项目审批，今后无须来回跑腿，
也用不着和那么多科室打交道了
我市开展专项治理，要求行政审批事项逐步实现“两集中”“两到位”

□记者 白云飞 通讯员 朱乾

昨日，我市召开行政审批工作推进会，决定从即日起，利用3
个月时间开展行政审批专项治理，进一步加快推进“两集中”“两
到位”工作，优化企业发展和项目建设环境。

□记者 孙自豪

本报讯 昨日上午，市委政法委、市
公安局召开大会，动员部署全市公安派
出所基层基础建设三年规划工作。根
据规划，新招录和分配到公安机关的警
力必须优先保障派出所，社区警务工作
要实现五个“一站式”。社区民警是否

“接地气”，今后或由“熟悉率”说了算。
●新招警员优先保障派出所
今后除专项招录或专业技术人员

外，新招录和分配到公安机关的警员
必须优先保障派出所。派出所新增加
的警员原则上优先分配到警务室。今
年年底前，城市区警务室必须达到“一
室一警”，城中村和治安状况复杂的警
务室可配备2名社区民警。

●城市每个社区都要建警务室
今年年底前，我市要完成全市11

个无房、租房和危房派出所建设任
务。城市1个社区建1个警务室，并

设立网上警务室和网上微博。偏远地
区的警务室，要设立照相室，方便群众
办理二代居民身份证。

●每个楼栋都设立楼院看护员
2013年，我市将完成常住人口信息

管理系统升级改造，达到所有户籍派出
所均能办理指纹二代证。2013年，每个
社区警务室配备6名巡防队员，每个楼
栋都设立楼院看护员。今年，我市将在
全市娱乐场所实行等级化治安管理，对
全市旅馆业实行星级化治安管理。

●今后注重考核片儿警“熟悉率”
2013年，城市区80%的警务室和

各县（市）、吉利区示范警务室都要建立
矛盾调解室，有条件的要聘请律师参与
矛盾调解。到2015年，所有警务室都
要建立矛盾调解室。今后，基层民警每
月要主动联系辖区群众，并对辖区内孤
寡老人、五保户等特殊人群定期走访。
今年，群众对网格警（协勤）的熟悉率要
达80%，群众安全感指数达到90%。

全市公安派出所基层基础建设三年规划明确

片儿警是否“接地气”，今后可看“熟悉率”


